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Aos 27 dias do mês de setembro de 2017, às 10:30hs, na sala de reuniões do CCTA, 2 

deu-se início a reunião ordinária do Colegiado do DEJOR, com as presenças dos 3 

seguintes membros: Prof. Edônio Alves Nascimento (chefe do Dejor, que presidiu a 4 

reunião); prof. Dinarte Varela;  profa. Fabiana Siqueira; profª Glória Rabay; prof. 5 

Pedro Benevides; profª Sandra Raquew; profª Suely Maux e profª Zulmira Nóbrega,  6 

contando com as presenças, ainda, dos professores Carlos Azevedo e Suzane Maria 7 

Barros Gomes, ambos em período de afastamento para licença capacitação e 8 

licença para qualificação, respectivamente. O professor Edônio Alves Nascimento 9 

abriu a reunião informando a pauta da mesma e já submetendo à apreciação do 10 

colegiado, para votação e possível aprovação, um novo ponto de pauta, solicitado 11 

pela professora Suzane Maria Barros Gomes, que está soblicença-capacitação, do 12 

processo nº 23074.064681/2017-22, em que solicita aprovação do Colegiado 13 

Departamental para fazer mobilidade no exterior, em decorrência da sua pesquisa 14 

de doutorado. O pedido de inclusão de pauta foi aprovado por unanimidade, bem 15 

como também foi aprovado por unanimidade o próprio pedido objeto do referido 16 

processo em questão, cujo parecer foi emitido pela professora Glória de Lourdes 17 

Rabay. Vencido esse ponto de pauta inicial, o professor Edônio Alves colou, em 18 

seguida, para apreciação do Colegiado Departamental e posterior votação, o 19 

parecer da professora Joana Belarmino de Sousa ao processo nº 20 

23074.045213/2017-59, em que a Direção do Centro de Comunicação, Turismo e 21 

Artes – CCTA, na figura do seu diretor, professor David Campos Fernandes, 22 

atendendo a uma solicitação do professor Silvano Alves Bezerra, que requer sua 23 

redistribuição dos quadros da Universidade Federal do Maranhão para a 24 

Universidade Federal da Paraíba, dá seguimento ao pedido objeto do processo 25 

supracitado. Abertas as inscrições para discussão do caso em tela, o primeiro a se 26 

posicionar sobre o parecer foi o professor Dinarte Varela. Ele fez um histórico dos 27 

antecedentes do pleito do professor Silvano Bezerra, no ponto em que o caso diz 28 

respeito ao Departamento de Jornalismo, uma vez que a tal redistribuição 29 

solicitada só poderia ocorrer utilizando-se um código de vaga existente no Dejor, 30 

com a aposentadoria do professor Hildeberto Barbosa Filho. O professor Dinarte 31 

explicou que o problema iniciou-se com algumas vagas distribuídas pelo antigo 32 

reitor Rômulo Polari para cursos de pós-graduação na UFPB, como requisito para 33 

estes cursos fazerem novos concursos de professores caso necessitassem.  Na 34 

ocasião, segundo o professor Dinarte, o Departamento de Artes não usou a vaga a 35 



ele destinada e a disponibilizou ao Departamento de Jornalismo, que fez concurso 36 

público no qual foi a provada a professora Margarete Nepomuceno. Como surgiu, 37 

recentemente, a solicitação por parte do professor Silvano para ser redistribuído 38 

para a UFPB, e, justamente para o CCTA, conforme acordo firmado entre o 39 

professor e o diretor do CCTA, David Fernandes, este solicitou ao Departamento de 40 

Jornalismo a devolução da vaga que recebera anteriormente do Departamento de 41 

Artes Visuais, local para em que o professor Silvano pediu para ser lotado.  42 

Segundo o professor Dinarte Varella, através de negociações informais junto ao 43 

Departamento de Jornalismo, ficou combinado a cessão da referida vaga 44 

(decorrente da aposentadoria do professor Hildeberto Barbosa Filho) ao 45 

Departamento de Artes Visuais, para que este pudesse receber a redistribuição do 46 

professor Silvano, tendo como contrapartida o atendimento de algumas disciplinas 47 

do Dejor a ser feita pelo professor Silvano, quando assim se fizesse necessário. 48 

Seguindo as explicações do professor Dinarte, a professora Zulmira Nóbrega pediu 49 

a palavra e acrescentou que nesse caso não haveria perda para o Departamento de 50 

Jornalismo, uma vez que a vaga já existia e fora ocupada pela professora Margarete 51 

Nepomuceno. O caso seria, então, apenas de devolução da vaga deixada pelo 52 

professor Hildeberto Barbosa a quem de direito. Nesse ponto, a professora Glória 53 

Rabay pediu a palavra e concordou com a visão da sua colega sobre o tema, 54 

afirmando que o DEJOR estaria, nesse caso, apenas devolvendo a vaga, por uma 55 

questão de ética, uma vez que havia um acordo precedente sobre o caso. A 56 

professora Sandra Raquew, pediu, então, a palavra para fazer também suas 57 

ponderações sobre o caso. Disse ela que com relação à vinda do professor Silvano 58 

não teria mais o que ser discutido, porém que o Dejor haveria de lembrar de uma 59 

conjuntura em que houve um desmembramento de departamentos no CCTA. 60 

Pediu, em seguida, que o Departamento pensasse melhor quanto às suas 61 

necessidades futuras em termos de contratação de novos professores através de 62 

concursos públicos, uma vez que há a necessidade de se verificar a quantidade de 63 

vagas com que o Departamento de Jornalismo efetivamente conta atualmente. 64 

Lembrou ela que em reunião anterior, o Colegiado Departamental tinha deliberado 65 

que a vinda do professor Silvano teria que ser para ele ficar lotado no Dejor, com a 66 

possibilidade de ministrar disciplina em Artes Visuais, advertindo para o fato de 67 

que, segundo ela, o que está sendo posto agora é justamente o contrário. Na 68 

oportunidade, o professor Dinarte Varella retomou a palavra e esclareceu que 69 

mesmo com o afastamento de professores em gozo de licenças, as disciplinas do 70 

Dejor não ficaram descobertas, citando o caso da aposentadoria do próprio 71 

professor Hildeberto Barbosa, cujas disciplinas ficaram cobertas, pelo quadro 72 

docente. Disse ele que tirando esta situação da redistribuição em questão, toda e 73 

qualquer situação de aposentadoria futura (quando se alguém resolver se 74 

aposentar no Dejor), a vaga ficará necessariamente no departamento. Enfatizou, 75 

então, que o Departamento de Jornalismo está apenas pagando a dívida da vaga ao 76 

Departamento de Artes, conforme a professora Glória Rabay explicou 77 

anteriormente. Nesse ponto, o professor Edônio Alves pediu a palavra para 78 



esclarecer que por analogia lógica, as questões de aposentadorias futuras deverão 79 

seguir essa mesma sistemática de uso de vagas do presente, uma vez que é este o 80 

entendimento que está sendo adotado agora. Ou seja: que qualquer vaga 81 

eventualmente deixada por aposentadoria futura de um membro do Dejor, esta 82 

vaga ficará necessariamente no próprio Dejor e, assim, que o Colegiado fará com 83 

esta vaga o que achar melhor para o bem do Departamento. Também quanto a este 84 

ponto, a professora Zulmira Nóbrega, ao falar em seguida, pediu que o 85 

Departamento tenha uma posição jurídica sobre essa questão do quantitativo de 86 

vagas que o Departamento de Jornalismo realmente dispõe no momento. 87 

Discutidas, dirimidas e esclarecidas as questões sobre a redistribuição do 88 

professor Silvano Bezerra nos termos em que foi protocolada no processo em 89 

análise, nesta reunião do Colegiado Departamental, o professor Edônio Alves 90 

colocou em votação a aprovação do pedido, o qual foi aprovado por seis votos e 91 

uma abstenção. A reunião seguiu com a abertura para informes, tendo o professor 92 

Edônio Alves pedido desculpas aos professores presentes quanto ao fato de ter 93 

deixado este espaço de fala para o final do encontro do Colegiado departamental. 94 

Assim feito, o próprio professor Edônio Alves informou que o convite ao professor 95 

David Fernandes, diretor do CCTA, para que este participe de uma reunião do 96 

Colegiado, com pauta já aprovada para tratar de questões referentes à distribuição 97 

de salas de aulas e ambientes de professores no âmbito do Centro, ficou acertada 98 

para a próxima reunião a ser realizada no âmbito deste Colegiado. Em seguida, 99 

ainda informou o professor Edônio Alves sobre a chegada de dez novos 100 

computadores destinados ao Laboratório de Jornalismo do Dejor, uma 101 

reivindicação feita por alunos e pelo professor Carlos Azevedo diretamente à 102 

reitora Margareth Diniz. Informou, no ensejo, o professor Edônio Alves o 103 

estranhamento de a direção de centro não entregar integralmente ao Dejor a 104 

remessa de dez computadores, tendo ficado com dois deles, para seu uso 105 

institucional. Observou ainda o professor que este é um comportamento 106 

recorrente da direção de Centro, uma vez que numa compra anterior de 107 

computadores feita pelo Dejor, num montante de quatro máquinas, uma delas 108 

também ficou retida na direção de Centro, que prometeu entrega-la 109 

posteriormente, o que ainda não foi feito.  A professora Sandra Raquew falou em 110 

seguida e explicou aos presente a questão da solicitação feita pelo Departamento 111 

de Artes Visuais para que ela deixasse o ambiente de professores que utiliza 112 

atualmente, com a justificativa de que o espaço pertence ao DAV. Esclareceu que 113 

ocupa o tal ambiente porque foi autorizada a fazê-lo pela própria direção do CCTA, 114 

uma vez que teve protocolada o recebimento da chave e, portanto, da própria 115 

ocupação do lugar. O professor Dinarte Varella, por sua vez, informou, em seguida, 116 

que está organizando um livro sobre a mídia paraibana e que está aberto a receber 117 

colaborações para a obra de qualquer professor do Dejor que assim o queira.  A 118 

professora Fabiana Siqueira falou em seguida para os presentes sobre a 119 

participação dos colegas no ENID, informando que enviaria a todos, os critérios 120 

para inscrição no evento. Por fim, a professora Glória Rabay pediu a palavra para 121 



solicitar que a programação de disciplinas do semestre 2017.2, no âmbito do 122 

Departamento, fosse antecipada o mais rápido possível para que os professores 123 

pudessem se preparar melhor para as disciplinas novas que porventura 124 

ministrarão. E não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião e 125 

eu, professor Edônio Alves Nascimento (substituindo a secretária do DEJOR, em 126 

gozo de férias), lavrei a presente ATA, que será assinada por mim  e por todos os 127 

membros deste Colegiado aqui referenciado.   128 
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